

UTR de l'Aisne, journal des adhérents

Numéro 35

Janvier 2025

DANS CE NUMÉRO :

Édito 1

Portrait de
Rolande et
Thérèse 2

Actualités
Interpro 3

Mayotte et
fresque du
climat 4

Vie des sec-
tions 5

Agenda 6
Site UTR



Faire les bons choix pour 2025...et même après.

Difficile de rester optimiste dans une période où c'est pourtant l'usage d'adresser ses meilleurs vœux à ses amis et à ses proches. On a même toutes les raisons de ne pas y croire : un gouvernement français qui tergiverse pour ne pas trop déplaire à ses droites ni à sa gauche, un environnement européen tout aussi incertain, et l'arrivée d'un Trump triomphant et plus que jamais dominateur et sûr de lui. Avec la perspective d'un nouvel ordre mondial remodelé par la toute puissance de l'argent, des réseaux sociaux et des armes.

Comment résister à tant de constats déprimants ?

Se changer les idées avec le club de marche ? Compliqué avec cet hiver pourri.

Regarder un bon vieux film ? Par exemple : « Les tonton flingueurs », où l'un des personnages assure : « Les cons, ça ose tout. C'est même à ça qu'on les reconnaît ».

Mais cela peut nous ramener à la triste réalité précédemment évoquée. Alors, quoi faire ?

Peut-être partir de ce que l'on fait déjà : changer un peu la réalité autour de nous, avec d'autres, chaque semaine, sans attendre l'homme ou la femme providentiel-le au destin national.

Aller dans les associations d'aide aux précaires (Restos du cœur...), participer aux dispositifs d'inclusion (Villes amies des Aînés...), mais aussi, tout simplement, venir (et faire venir) aux réunions de nos Unions Locales de Retraités CFDT à Château-Thierry, Chauny, Laon, Saint Quentin ou Soissons.

Ces lieux de rencontres et d'échange sont l'occasion pour chacun d'entre nous de faire vivre la démocratie, de confronter les points de vue, mais aussi de solliciter et d'interpeller ceux que nous mandatons dans les organismes sociaux et les structures de nos instances syndicales.

Beaucoup de ressources et d'outils pour le quotidien restent inutilisés dans nos Unions Locales.

Alors, solitaires ou solidaires ?

Philippe Genete, secrétaire de l'UTR Aisne

Nos amies de Soissons et Château-Thierry nous ont quitté fin 2024

Notre amie Rolande Rozkwas,

nous a quittés cet automne, à la veille de ses 100 ans.

Rolande était une personne très discrète, toujours en soutien : adhérente à la CFDT dès qu'elle a travaillé à l'hôpital de Soissons, elle est restée fidèle au syndicat toute sa vie et participait encore aux réunions de l'ULR, jusqu'à son entrée à la maison de retraite Saint Léger il y a deux ans.

Son mari Fernand, décédé il y a quelques années, était aussi à la CFDT à la verrerie de Vauxrot, et toute leur famille, neveux et nièces, petits-neveux et petites-nièces est une pépinière de militants CFDT : Pierre, responsable CFDT bâtiment, en 1972, à l'initiative de la création de la section CFDT des carrières de Vassens (plus de 100 adhérents) et du redémarrage de l'UIB (interpro) de Soissons Mais aussi François, de l'entreprise Padoit, responsable construction bois à Soissons, et Gilbert délégué chez BSL (un fief de la CGT) : ils étaient des piliers de l'organisation.

Aujourd'hui encore leurs neveux et nièces militent à la CFDT, Marie-Françoise, Daniel....

Merci Rolande, après ce long chemin avec toute la CFDT, repose en paix, l'avenir est assuré

Marc TARAMINI



Thérèse Stévenot (1932-2024)

Dès la création de l'Union Locale des Retraités CFDT du Sud de l'Aisne, en septembre

2017, tu as participé activement à cette structure : tu étais syndiquée depuis l'âge de 17 ans à la CFTC puis à la CFDT, d'abord à Saint-Quentin puis à Château-Thierry au syndicat interco, (sous-préfecture) donc le syndicalisme de base, les « petites mains », c'était essentiel pour toi comme tes engagements à la Croix-Rouge, à l'« épicerie solidaire », et dans diverses associations locales. A nos réunions, nos actions, nos activités tu étais là, pas pour manifester (ta santé fragile ne te le permettait plus), mais pour élaborer un tract, un texte, participer à des rencontres, auprès des jeunes, des partenaires, rappeler les

« valeurs de la CFDT » en toute occasion, comme une évidence. Nous partageons aussi les bons moments, les gâteaux, les sorties, les lectures et les moments plus douloureux pour nous tous en nous disant qu'il fallait « tenir bon ! aller de l'avant », le tout avec le sourire et élégance. Nous avons eu la chance de te rencontrer, toi une belle personne.

ULR du Sud de l'Aisne

Merci pour tout, Thérèse



La CFDT exprime toute sa solidarité avec les Mahoraises et les Mahorais

La CFDT a publié un communiqué pour exprimer sa solidarité envers les habitants de Mayotte violemment touchés par le cyclone Chido. Elle s'associe à l'appel de solidarité nationale lancée par la Fondation de France. Ce 14 décembre, le cyclone Chido a frappé Mayotte avec des rafales dépassant 250 km/h, causant un chaos sans précédent. L'alerte violette a été déclenchée. Le bilan provisoire fait état de nombreuses victimes et de dégâts matériels importants, notamment dans les bidonvilles où les habitations précaires ont été détruites. La CFDT exprime sa solidarité avec les habitants de Mayotte et appelle l'État et les collectivités à intervenir d'urgence pour soutenir la population. Elle salue le travail des agents publics et privés mobilisés pour les secours. Ce cyclone, d'une intensité inédite depuis 90 ans, illustre l'urgence d'agir contre le réchauffement climatique et pour une transition écologique. La CFDT insiste sur la nécessité d'une solidarité nationale exemplaire pour aider l'île.



La CFDT s'associe à l'appel de solidarité nationale lancée par la Fondation de France pour venir en aide à la population touchée par le cyclone qui a frappé Mayotte le 14 décembre 2024. La fondation s'appuiera sur ses partenaires locaux pour répondre aux besoins de premières nécessités, apporter un soutien psychologique, préparer la reconstruction.

Pour faire un don : <https://dons.fondationdefrance.org/solidarite-mayotte-cfdt/~mon-don>

Atelier autour de la « fresque du climat » à Laon



Le 24 novembre 2024 les retraités étaient invités par l'ULR de Laon à participer à l'atelier « Fresque du Climat » à Laon .

Dans une ambiance conviviale nous avons partagé sur le changement climatique, l'impact de notre propre empreinte carbone sur celui-ci et

l'avenir de notre planète.

Conscients qu'à notre échelle nous pouvons agir pour réduire notre propre empreinte carbone, nous vous invitons à prendre 10 minutes pour découvrir votre empreinte carbone sur le site :

<https://nosgestesclimat.fr/>

A la fin du test vous pourrez aussi découvrir l'empreinte eau.

Un grand merci à Yves pour avoir organisé cette rencontre fort intéressante .

Jocelyne Lavenus



AG de l'Union Territoriale Interprofessionnelle (UTI) Aisne CFDT - 24 janvier à Laon

Jean-Luc Vassaux et Michèle Lefebvre ont participé au titre de l'UTR Aisne à cette AG où l'instance CFDT départementale devait rendre compte de son activité, de ses finances, et renouveler les mandats de son équipe.

A l'issue du vote, ont été élus :

La Secrétaire Régionale en charge du territoire de l'Aisne (Corinne Tannières)

Le trésorier (Baptiste Lopata)

Les responsables des 5 Unions Locales Interprofessionnelles (ULI)

Des représentants des syndicats et UTR (Jean-Luc Vassaux).

La désignation de Corinne Tannières devra être validée par l'Union Régionale Interprofessionnelle (URI) Hauts de France, seule instance politique légitime selon les statuts.

Philippe Génété a été élu au titre de l'ULI Chauny, dont il était déjà le Secrétaire.

L'activité de l'UTI Aisne est encore inégale et limitée, c'est l'intérêt des retraités de la consolider pour faire émerger de nouveaux militants Interpro, mais aussi pour l'avenir du syndicat des Retraités, notre UTR.

Thèmes de l'intervention de Jean-Luc Vassaux à l'AG de l'UTI Aisne

L'UTR Aisne a fait plusieurs constats :

- Désintérêt des syndicats de salariés pour les actions interprofessionnelles.
- Perte du pouvoir politique dans les UTI, avec des conséquences néfastes sur la participation des syndicats de salariés qui se régionalisent de plus en plus, et bien sûr s'éloignent des structures de proximité.
- Dans l'Aisne, sur les 5 unions locales interprofessionnelles (ULI), combien ont des permanences d'accueil ? Combien ont des permanences juridiques ? Combien ont leurs portes ouvertes régulièrement ?

L'UTR de l'Aisne demande à l'Union régionale Interpro de réfléchir à une meilleure répartition des financements octroyés pour le département.

L'UTR de l'Aisne demande aux syndicats de salariés présents à l'AG (et aussi aux autres!) :

d'investir l'interprofessionnel afin que la CFDT assume son rôle de première organisation syndicale dans notre département.

Manifestation à Itancourt le 12 décembre 2024.



Le 12 décembre dernier, les salariés de l'entreprise CPF (Cerals Partners France) d'Itancourt près de Saint-Quentin, appartenant au groupe Nestlé, appelaient à soutenir leur mouvement de grève. Le groupe Nestlé a décidé de fermer ce site pour augmenter ses marges : l'usine de production de céréales pour le petit déjeuner est menacée de fermeture d'ici mars prochain, laissant sur le carreau les 230 salariés et 10 alternants, avec des conséquences sur les sous-traitants.

A l'appel de la CFDT Interpro de l'Aisne, des retraités se sont mobilisés pour soutenir ce mouvement.

Réunion du Conseil de l'Union Locale Retraités Saint Quentin - 23 janvier 2025

Une quinzaine d'adhérents ont participé à la dernière réunion du Conseil de l'ULR de Saint Quentin. Ce fut l'occasion de faire le point sur les élections dans les chambres d'agriculture où la CFDT a déposé des listes dans deux collèges. Concernant les élections MSA, nous sommes présents dans dix des quatorze cantons, ce qui va améliorer fortement notre présence institutionnelle. Merci aux deux militants, Henri et Pierre, qui se sont investis pour obtenir ce résultat. On a également fait



le bilan des élections TPE (Très petites entreprises) pour constater une baisse significative de la participation, ce qui démontre un manque de travail des équipes CFDT sur la proximité. On a ensuite évoqué le dernier repas convivial auquel 15 personnes ont participé. Les conversations très diverses ont été discutées avec un intérêt très vif : le sujet qui est revenu le plus souvent a été le devenir de notre syndicat et les élections TPE qui étaient en cours. Concernant le développement, 4 nouveaux adhérents ont rejoint l'ULR de St Quentin : 2 issus du syndicat Métaux, 1 du syndicat FGA (agriculture), 1 du syndicat S3C (communications). Débat ensuite sur comment mieux travailler avec les syndicats CFDT de salariés pour des transferts réussis et aussi comment contacter directement les sections syndicales de salariés. Des nouvelles des nos absents ont été données.

On a poursuivi la réunion par un grand débat sur la politique française et internationale pour terminer l'après-midi autour d'un verre et de la galette. Merci à Bernadette pour son investissement.

Assemblée générale de l'ULR du Sud de l'Aisne le 17 janvier 2025 à Bonnesvalyn

La salle des fêtes, allouée gracieusement par M. le maire et son conseil municipal a accueilli notre AG grâce à Pascal Beaucreux. Nous étions 10 présents, (sur 26), 6 se sont excusés. Michèle Lefebvre représentait l'UTR.

L'année 2024 a été particulièrement difficile pour notre ULR : Bien commencée avec les rencontres régulières des jardiniers avec les élèves de l'école maternelle des Vaucrises -Hérissons suite à la Semaine Bleue, la galette, la participation à des manifestations locales, à la marche des femmes le 8 mars et aux réunions de notre UTR. Mais, ... Je voudrais vous remercier tous pour les soutiens, les marques de sympathie que vous m'avez adressés lors du décès de Michel le 28 avril 2024 et qui m'ont beaucoup touchée, et encore aujourd'hui.

Des problèmes de santé, les décès de Mireille Leroy en juin et de Thérèse Stévenot en novembre, les démissions et départs du Sud de l'Aisne, mais aussi les résultats des diverses élections, la situation politique locale, les problèmes économiques (la fermeture annoncée de Belin..), l'absence de gouvernement ont atteint notre moral, mis en sommeil nos activités et la publication de la « Lettre info ».

Au cours du dernier trimestre de nouveaux retraités (5) ont rejoint notre ULR : on réfléchit à comment les accueillir au mieux. Catherine Beauchard participe au Conseil des « Anciens, des Sages » de Château-Thierry, Pascal participe à la Commission Consultative des Services Publics Locaux de l'Agglo. Nous avons fait une réunion le 2 décembre pour mieux comprendre les problèmes liés à « la réforme des retraites ». Pas de jardinage, les travaux dans le quartier des Vaucrises ne permettent pas le déplacement des élèves en toute sécurité !

Les projets pour 2025 : Revivifier la CFDT localement, avec des contacts (des rencontres ?) avec les autres sections syndicales dans le Sud de l'Aisne. Varier les lieux de réunions, les horaires, aller à la rencontre de nos adhérents, etc. Proposer des thèmes de réflexion à approfondir, des formations, se faire connaître, utiliser l'infolettre pour communiquer, participer à la semaine bleue 2025.

Le bilan financier : Merci à Patricia Durand pour son investissement ! Au vu de la faiblesse de nos activités, nous avons eu de faibles dépenses. Nous allons changer de banque, pour limiter les frais de bancaires.

Renouvellement du Bureau : (chargé de préparer la lettre info, les réunions, collecter les nouvelles de notre Sud de l'Aisne, etc.). On utilise surtout les échanges « courriel » ou téléphoniques. Bernadette Bourdat, qui représente notre ULR au Bureau de l'UTR, intègre notre Bureau. Michèle Amelineau, nouvelle adhérente est d'accord pour participer au Conseil de l'UTR au titre de notre ULR.



Patricia Durand et Marie-Claude Carlier sont réélues respectivement comme trésorière et secrétaire de notre ULR.



UTR CFDT de l'Aisne

45, rue de Guise
02100 Saint-Quentin

Téléphone : 09 54 99 67 74

Site : <http://cfdt-retraites-aisne.fr/>

Courriel : aisne@retraites.cfdt.fr

Directeur de la publication :

Philippe Génété

Calendrier :

Chauny : Assemblée générale ULR le 04 février 2025 à 14h30

Laon : Assemblée générale ULR le 13 février 2025 à 9h30

(à partir de 10h30 intervenant sur la révision du code de la route)

Soissons : réunion adhérents le 3 mars 2025

Participation Forum des séniors et des aidants de

Venizel le 7 mai 2025

Assemblée générale le 12 mai 2025

Saint Quentin :

Sud de l'Aisne : 11 mars formation à l'Infolettre

UTR Aisne : conseil le 12 mars à Soissons.

Pour accéder au site de l'UTR de l'Aisne

← taper **l'adresse du site** (cfdt-retraites-aisne.fr)

← On découvre **la page d'Accueil**.

On peut nous contacter et envoyer un courriel ([contactez-nous](#))

À gauche **des onglets qui sont actifs** (exemple « qui sommes-nous? », « agenda ») : quand on clique dessus, ils ouvrent chacun une nouvelle page, **on navigue**.

On y trouve des informations, des photos, des moments de vie de notre UTR. Certains renvoient sur les sites régionaux, nationaux de la CFDT y compris « retraités »



Les onglets
actifs

↑ Le corps de la page :

Sur chaque page on retrouve des onglets qui permettent **de naviguer**, on n'est jamais perdu !